



Junta Directiva Nacional
Personería jurídica N°334 febrero 11/72
Carrera 10-18-44 piso 3°
Bogotá D-C.

ANDEPETROL

Asociación Nacional de Pensionados
Petroeros de Colombia
Tel. corporativo 3108259418 fijo 6014747031
E-mail: andepetrol.nacional72@gmail.com
Web www.andepetrol.org



Afiliada a la C.P.C.



MANUEL GUSTAVO CHACÓN 36 AÑOS DE IMPUNIDAD

El 15 de enero 1988, Manuel Gustavo Chacón Sarmiento dirigente de la **UNION SINDICAL OBRERA**, fue asesinado vilmente en Barrancabermeja.

Manuel Gustavo nacido en Charalá Santander en marzo de 1953, llegó a los 25 años a la ciudad de **Barrancabermeja** en donde estudió **metalistería en el SENA**, posteriormente ingresó a **ECOPETROL**, en donde se vinculó a las luchas populares y la acción de la USO.

Manuel Gustavo, se convirtió en un activo dirigente popular, en los paros cívicos, por el derecho a la vida, por mejores servicios públicos, esto lo hizo muy cercano a los sectores sociales, ganándose el aprecio y el cariño **de organizaciones sociales y del pueblo barranqueño**, destacándose como un **dirigente preocupado por los derechos de las comunidades y por el trabajo de organización de los sectores excluidos**.

Hacia las 10 de la mañana de ese 15 de enero, Manuel se encontraba en un puesto de revistas que acostumbraba a visitar, muy ceca del banco popular de esta ciudad y mientras esto ocurría y miraba algunas publicaciones, se estacionó a su lado una **camioneta Toyota** cuatro puertas de color azul, al lado de ésta, dos motos y una camioneta de la **Armada Nacional** de color blanco. Desde la camioneta azul bajaron 5 hombres que le propiciaron 21 disparos.

Manuel Gustavo fue llevado por compañeros de la **USO a la Policlínica de ECOPETROL** en donde murió hacia las 11 de la mañana.

Los victimarios huyeron hacia el **Batallón Nueva Granada** y allí se refugiaron.

Toda la dirigencia de la Unión Sindical Obrera de esa época inmediatamente y sin pensarlo dos veces se dirigió hacia las instalaciones de la refinería y ordenó un paro general de toda la producción de hidrocarburos en Colombia.

El sindicato se tomó las instalaciones industriales de la refinería y desde allí coordinó todo el trabajo nacional y local, se convoca de inmediato a la coordinadora popular de Barrancabermeja y se organiza un paro cívico en toda la ciudad.

Fue un crimen de estado organizado y dirigido por militares del batallón Nueva Granada, **donde hubo complicidad de administradores de Ecopetrol de la época a través del organismo de seguridad de ECOPETROL (PRI)**. Crimen que aun continúa en la impunidad.

Nuestra Asociación, ANDEPETROL, donde se encuentran ex dirigentes de la Unión Sindical Obrera de esa época, que junto a Manuel Gustavo, desarrollamos importantes luchas sociales y populares y por la defensa de Ecopetrol, rendimos hoy homenaje a quien fuera uno de los más grandes luchadores sindicales y dirigente popular.

QUE LA MEMORIA NUNCA MUERA. GLORIA ETERNA A MANUEL.

COMPAÑERO MANUEL GUSTAVO CHACON SARMIENTO PRESENTE

**JUNTA NACIONAL ANDEPETROL
Enero 15 de 2.024**